

# Défense et sécurité continentales

## Travailler ensemble à assurer la sécurité de l'Amérique du Nord

Les États-Unis et le Canada ont en commun un engagement indéfectible envers leur sécurité mutuelle. Nos forces de l'ordre, nos agences de renseignement, nos forces militaires et nos forces de sécurité collaborent de façon transparente afin de protéger le périmètre nord-américain. En tant qu'alliés dans l'Arctique, nous sommes déterminés à sécuriser nos régions nordiques. Le Canada se tient résolument aux côtés des États-Unis, prêt à **protéger nos valeurs communes et notre souveraineté**, grâce à une politique de défense redynamisée qui renforce les Forces armées canadiennes. Les récentes améliorations apportées aux agences canadiennes de protection des frontières et d'application de la loi consolideront davantage l'intégrité de la frontière en augmentant les ressources pour lutter contre les activités illégales.



### Assurer une frontière sûre et sécuritaire : un partenariat sans faille entre les États-Unis et le Canada

Notre frontière commune, la plus longue au monde, est protégée 24/7, 365 jours par année. Les agences canadiennes et étatsuniennes d'application de la loi travaillent en étroite collaboration, en utilisant des technologies de pointe et en se transmettant des renseignements pour empêcher la circulation illégale de drogues, d'armes à feu et de personnes. Cette collaboration assure une circulation sûre et efficace des biens et des personnes, laquelle est essentielle à la compétitivité économique et à la prospérité des deux pays.

### Lutter contre le fentanyl :

Le trafic de fentanyl et l'épidémie de surdose touchent à la fois les États-Unis et le Canada, de sorte que les initiatives communes, notamment le Forum nord-américain de dialogue sur la politique antidrogue, sont essentielles pour perturber le trafic de drogue. Le Canada s'est engagé à détecter, intercepter et contrer la menace du fentanyl et des précurseurs chimiques. Nous déployons des outils avancés d'IA et d'imagerie, 100 nouveaux outils de détection de produits chimiques dans les ports à haut risque et mettons en place un Centre canadien de profilage des drogues pour soutenir 2 000 enquêtes par année. En 2023-2024, le Canada a saisi plus de 110 000 livres de drogues illégales à la frontière, à l'entrée comme à la sortie. Le Canada est une source minime de fentanyl pour les États-Unis.

### Intégrité et sécurité des frontières :

Nous renforçons la sécurité aux frontières grâce à une **nouvelle Force opérationnelle de renseignement aérien comprenant des hélicoptères, des drones et des tours de contrôle mobiles**. L'IA et la technologie anti-drone assurent une surveillance 24/7 aux points chauds des frontières. Les autorités canadiennes et étatsuniennes collaborent par l'intermédiaire du Forum sur la criminalité transfrontalière et de la Force opérationnelle transfrontalière sur les armes pour prévenir la contrebande. Des initiatives comme le « Projet Money Penny » ont permis de perturber une opération de trafic d'armes à feu, en saisissant 173 armes à feu de contrebande et en procédant à des dizaines d'arrestations.

### Lutter contre la migration illégale :

Les États-Unis et le Canada coopèrent en matière de migration illégale par le biais de l'Entente actualisée sur les tiers pays sûrs qui exige que la plupart des demandeurs d'asile demandent la protection dans le premier pays sûr dans lequel ils entrent. La Gendarmerie royale du Canada (GRC) utilise toutes les mesures disponibles pour lutter contre la migration illégale aux États-Unis et au Canada, entre autres les lois existantes, comme le Code criminel, de même que la surveillance aérienne coordonnée et une technologie améliorée à la frontière. **En 2024, moins de 1 % des passages illégaux signalés par les États-Unis ont eu lieu à la frontière canadienne.**



*Le Canada s'est engagé à travailler avec les États-Unis à contrer la migration illégale avant que les individus n'atteignent la frontière. En 2024, une enquête de la GRC au Québec a mené à des accusations en vertu du Code criminel contre deux individus qui complotaient pour faire passer clandestinement des personnes du Canada aux États-Unis.*

### **NORAD : un héritage de défense continentale binationale**

Depuis plus de 65 ans, les forces armées canadiennes et étatsuniennes défendent conjointement l'Amérique du Nord par l'entremise du Commandement de la défense aérospatiale de l'Amérique du Nord (NORAD), **le seul commandement militaire binational au monde**. Le NORAD est prêt à détecter les menaces et à y riposter, qu'elles proviennent de missiles balistiques intercontinentaux, d'aéronefs, de terroristes et d'autres missiles aériens et véhicules spatiaux. Pour suivre le rythme de l'évolution des menaces, le Canada investit dans la modernisation du NORAD en améliorant les infrastructures, le contrôle et les communications, la surveillance, les systèmes d'armes aériennes, ainsi que la science et la technologie. **Environ 1 000 membres des Forces armées canadiennes (FAC) soutiennent la mission du NORAD sur tout le territoire de l'Amérique du Nord.**

*L'opération NANOOK, l'opération d'entraînement phare des Forces armées canadiennes dans l'Arctique, renforce les FAC en tant que partenaire clé et expert en matière de sécurité et de défense dans l'Arctique, et elle assure une présence plus constante dans l'Arctique. Les principaux alliés et partenaires, dont les États-Unis, sont invités à participer chaque année.*



### **Alliés dans l'Arctique : être à l'avant-garde en matière de sécurité et d'innovation dans le Nord**

L'importance stratégique de l'Arctique s'accroît en raison de la concurrence géopolitique, des intérêts économiques et des changements environnementaux. **Le Canada est le principal partenaire des États-Unis dans l'Arctique**, et il collabore dans les enjeux touchant la sécurité, l'environnement et les infrastructures. L'armée canadienne dirige la surveillance du Nord, et elle met en place des Centres d'opérations dans le Nord et une nouvelle station terrestre de satellites pour assurer une présence tout au long de l'année. En novembre 2024, le Canada, la Finlande et les États-Unis ont **signé le Pacte de collaboration sur les brise-glaces**, un accord historique visant à mettre au point conjointement des brise-glaces arctiques et polaires. Ce partenariat stimulera la coopération industrielle, coordonnera l'expertise et renforcera la protection de l'Arctique, garantissant ainsi la sécurité et la stabilité dans la région.

